



Im Laufe der Jahre hatte sich das MfS ein weitgefächertes Arsenal an Methoden und Maßnahmen geschaffen, um Personen und Personengruppen, die für das MfS von Interesse waren, lückenlos zu überwachen und zu überprüfen. Sie waren Bestandteil eines zunehmend flächendeckend wirksamen Systems, um von der durch die Partei- und Staatsführung der DDR vorgegebenen Linie abweichende Regungen rechtzeitig erkennen und Maßnahmen dagegen einleiten zu können sowie um unliebsam aufgefallene Personen zu kontrollieren und zu "bearbeiten".